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本报讯（郑报全媒体记者 陈锋
张昕 刘俊礼）7月27日晚，省委常
委、市委书记徐立毅不发通知、不
打招呼，深入企业和工地，实地暗访
大气污染防治工作。他强调，各级
各部门和企业要进一步树牢新发展
理念，提升环保意识，严格标准、严
肃执法，加强对污染源的排查、监管
和治理，企业治理不达标的决不允
许生产或作业，绝不能以牺牲环境
为代价换取经济的一时发展。

牛卫国、黄卿一同暗访。
当晚 8时，徐立毅来到位于

二七区侯寨乡的郑州市固体废弃
物综合处理中心，刚进场就闻到
了刺鼻的臭味。河南盛天环保再
生资源利用有限公司院内，物料

堆放杂乱，旧车间四面透风，新车
间也缺乏必要的密闭措施。按规
定，该公司处于停业整改期，现场
却能看到明显的生产痕迹。

“这个环保监测设备是谁安
装的？和区里、市里联网没有？”
“监测牌‘GPRS离线’是怎么回
事？”徐立毅查看相关资料，现场
人员却拿不出环评手续。“这里的
网格员是谁，监管到位不到位？”
徐立毅指出，郑州环境压力大，群
众反映强烈，已成为影响郑州高
质量发展的一个突出问题，必须
警醒起来，下大力气解决好。各
类企业务必增强社会责任感，严
格履行好环保主体责任，合法合
规生产，采用先进技术和设备，科

学规划生产工艺和流程，确保经
营生产各个环节符合环保要求，
不将环境污染治理的成本转嫁给
社会，不将自身的发展建立在牺
牲公共环境的基础上。对违反环
保规定的企业，要坚决依法查处。

“你们用的胶水有没有挥发，
对身体有害没有？”当晚 9时，
徐立毅来到新郑市龙湖镇梅山
村，暗访位于居民楼院内的小门
窗加工厂和家具厂。两个加工厂
条件简陋，物料堆砌混乱，相关证
照不全，缺乏必要的气体防护和
治理设备。徐立毅现场询问有没
有除尘设施、是否有相关部门来
督查监管？徐立毅叮嘱在场企业
有关责任人“尽快完善手续，完善

环保设施，确保达标生产”。当了
解到类似家具厂周边有五六十家
时，徐立毅叮嘱相关人员交代属
地政府务必统筹加强此类企业环
保和消防安全监管，切实落实好
环保与消防措施，引导企业安全
发展、健康发展。

“这么多的堆土，雾炮车在哪
里，渣土倾卸时有没有洒水降
尘？”当晚 10时，徐立毅一行又来
到经开区经北六路东的一弃土堆
砌场。场地周边道路积尘严重，
场内地面泥泞，弃土堆积如山、裸
露在外。徐立毅强调，做好渣土
及建筑垃圾引发的扬尘问题治
理，是我市大气污染防治工作的
一个突出重点，市直部门及各区

县（市）政府必须从改进处置方
法、管理方式入手，做好渣土及建
筑垃圾处置专项规划，完善管理
机制，改粗放管理为精细化管理，
科学规划作业流程，加强过程监
管和技术工艺创新，做好拆迁、挖
土、运输、处置堆砌全流程扬尘防
治，确保全流程清洁处置。

本报讯（郑报全媒体记者
覃岩峰 王治）7月 27日上午，市
长王新伟调研第十一届全国少
数民族传统体育运动会比赛场
馆建设及群众演员排练情况时
强调，各级各相关部门要深入领
悟习近平总书记提出的“各族人
民要像石榴籽一样紧紧抱在一
起”的重大意义，强化责任意识、
精品意识、冲刺意识，努力办好
一届安全节俭创新出彩的民族
体育盛会。

市领导杨福平、黄卿、孙晓红、
王万鹏参加调研。

郑州大学承担着开幕式表
演及花炮、押加、民族式摔跤等
项目的竞赛服务任务，在郑州大

学新校区，王新伟听取大型活动
部、郑州大学及高新区关于节目
排练、校内外环境整治提升等相
关工作的情况汇报，实地观看了
节目彩排。王新伟对参演学生
的辛勤付出表示感谢，勉励大家
把最佳的精神状态、一流的文艺
表演带给全世界，展现中华民族
大团结、大发展的良好形象。

随后，王新伟一行先后查看
了位于郑州大学新校区、河南工
业大学、华北水利水电大学的比
赛场馆，要求各责任单位严格按
照时间节点，抢抓时间进度，严
把工程质量，高质量高标准完成
场馆建设改造工作。

调研中，王新伟对当前各项

筹备工作进展情况给予肯定，他
强调，距离运动会开幕仅剩40多
天，各级各部门要树立精品意
识，进一步细化方案，以细之又
细、严之又严的工作作风，力争
每个环节精益求精，努力打造一
流的场馆、一流的赛事、一流的
服务、一流的环境。要强化冲刺
意识，保持竞进姿态，力求城市
环境“每天不一样，一天一个
样”。要增强责任意识，凝心聚
力、精心准备，构建责任清晰、任
务明确、运转高效的工作格局，
在赛事筹备中展现新气象、展示
新作为，以高质量的体育盛会谱
写“奋进新时代、中原更出彩”新
篇章。

本报讯（郑报全媒体记者
李娜）27日，市环境综合整治提
升指挥部召开第八次工作会议，
听取全市观摩推进会议精神贯
彻落实情况，对下一步工作进行
安排部署。市委副书记、组织部
长、指挥部指挥长焦豫汝出席会
议并讲话。

市领导吴福民、马义中参加
会议。

会前，与会人员先后到中原
路、西三环、科学大道、陇海快速
路和“四个中心”，实地调研察看
重点区域、重点道路周边整治提
升情况，并听取中原区、高新区
有关工作情况介绍。

会上，相关部门汇报了全市
观摩推进会议精神落实情况、存
在问题和下一步打算。焦豫汝
表示，经过近段集中攻坚，各层
级、各方面迅速组织行动起来，
全市整治提升工作形成了好的
态势，但标准不高、工作不细的
问题依然存在。要加快整改、巩
固提升，推动各项工作不断开创
更好局面。

就做好下一步工作，焦豫汝
要求，要突出“实”字，做到学的
实、干的实、说的实、督的实，坚
决把市委、市政府的部署要求
落到实处。要突出“细”字，进
一步细化方案、细化标准、细化

责任，注重工作细节，细致、系
统地推进整治任务。要突出
“高”字，坚持高质量、高品质、
高效率，科学组织、优化流程，
倒排工期、挂图作战，推动整治
工作有序开展。要突出“导”
字，既引导好舆论、疏导好情
绪，又督导好工作、传导好经
验，客观、全面、真实地反映工
作成效，不断提升群众的获得
感、参与度、满意度。

焦豫汝还就重点道路治理、
宾馆酒店提升、志愿服务开展、
群众满意度调查、交通卡点堵点
整治和园林绿化等具体工作进
行了安排部署。

今年各级工会将牵头
建设一批爱心驿站

为贯彻落实全国总工会
《关于进一步规范和做好工会
户外劳动者服务站点建设工作
的通知》，认真做好省总工会
2019年服务职工“十件实事”的
工作，我省各级工会将联合广
大企业、机关事业单位、个体工
商户等建设一批“户外劳动者
爱心驿站”。

为了让广大户外劳动工作
者“热了冷了有房避暑取暖、
渴了有杯热水喝、累了有把椅
子坐”，省总工会倡议城市沿
街沿路的窗口单位、各营业网
点、企事业单位、商场超市、药
房、医院、学校、街道社区便民
服务中心、志愿者服务站、职
工书屋、党群服务站、路长服
务站、市民办事大厅、环卫工
人休息室、职工服务中心、爱
心粥屋、加油站、银行、通信公
司 (移动、联通、电信)营业厅、
重点工程建设工地等适合建
站的单位，因地制宜建立“户
外劳动者爱心驿站”，让辛勤
奔波的户外劳动者“冷可取

暖、热可纳凉、渴可喝水、累可
歇脚”，帮助解决吃饭难、喝水
难、休息难问题。

驿站建设“六有”标准

驿站的配置，需要有饮水
机、椅子、烧水壶、微波炉、电风
扇(空调)、报刊书籍、应急药品、
充电充气工具等基本设施。有
条件的可拓展驿站服务功能，
配备冰箱、储物柜、维修工具
箱、电视机、无线网络 (WIFI)、
爱心捐赠柜、厕所、纸杯、脸
盆、毛巾和微创伤处理医药包
等，鼓励建设单位根据自身情
况为户外劳动者提供更多有
特色的防暑降温、御寒取暖、
饮水休息服务。

为实现差异化发展和规范
化建设相补充，我省制定了驿
站建设“六有”标准：有统一标
识、有固定场所、有完备设施、
有工作制度、有管理人员、有地
图可查。经验收合格的“驿
站”，各级工会将提供一定的支
持，协助各建设单位运营好、管
理好“驿站”，形成社会主导、工
会支持、多元参与、户外劳动者
欢迎的局面。

徐立毅暗访大气污染防治工作

严格遵守环保规定 切实改善大气质量
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强化责任意识精品意识冲刺意识
打造民族团结一家亲的民族盛会

市环境综合整治提升指挥部召开工作会议

有序推进整治工作
不断提升群众幸福感

冷可取暖 热可纳凉 渴可喝水 累可歇脚

省总工会倡议
建设户外劳动者爱心驿站

本报讯（郑报全媒体记者 董艳竹 实习生 于晴）记
者从省总工会获悉，省总工会近日发出关于建设“户外劳
动者爱心驿站”的倡议，通过“驿站”，让户外劳动者“冷可
取暖、热可纳凉、渴可喝水、累可歇脚”。


